

Unidad de Beneficio de Semillas “Noel Rodríguez” impulsa producción agrícola en el oriente del país



Desde el 12 de octubre del año 2013 el Gobierno Bolivariano a través del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA), puso en marcha la Unidad de Beneficio de Semillas (UBS) “Noel Rodríguez”, ubicada en El Tigre, parroquia Miguel Otero Silva del municipio Simón Rodríguez, estado Anzoátegui, con el objetivo de impulsar la agricultura en la zona oriental del país.

*Licenciada Rosalba Maraima
Fotografías Dayana Rondón*

Prensa-INIA. (Anzoátegui). Esta Planta fue construida en el marco del convenio bilateral entre la República Federativa del Brasil y la República Bolivariana de Venezuela, bajo el asesoramiento tecnológico de la Empresa Brasileira de Investigación Agropecuaria (EMBRAPA).

Al respecto la servidora pública del INIA, Dayana Rondón, indicó que la planta de semilla es llamada así en honor al estudiante y revolucionario activista Noel Rodríguez, quien fue secuestrado y asesinado en el año de 1973 a la edad de 27 años, hecho ocurrido durante el primer gobierno de Rafael Caldera, fiel miembro del partido COPEI; y su caso pasó a formar parte del grupo de víctimas de la llamada democracia representativa que se caracterizó por desaparecer y asesinar a la desidencia política.



Explicó además que esta Unidad tiene como objetivo el procesamiento de semillas de cereales (maíz y sorgo) y leguminosas (caraota, soya y frijol) provenientes de los estados: Bolívar, Monagas y Anzoátegui. Además cuenta con tecnología de punta, conformada por un centro digital de comando y silos de madera, capaz de procesar hasta 10 toneladas por hora de semilla, con una capacidad instalada de 1680tn de semilla al mes, encontrándose actualmente al 100% de su capacidad operativa.

De mismo modo, Rondón destacó que esta Planta posee una capacidad de almacenamiento de semillas en frío de 4 mil toneladas por medio de cavas que permiten ofrecerles a pequeños, medianos y grandes productores un servicio de calidad para la conservación de sus materiales. Igualmente tiene a disposición 30 silos secadores de 15 mil 700 kilogramos cada uno y seis secadores para maíz en tusa.

Por otra parte, la UBS cuenta con 25 personas que conforman el talento humano de la planta, entre: ingenieros agrónomos, técnicos agropecuarios, especialistas en semilla, y personal obrero, quienes fueron captados a través de la Misión Saber y Trabajo.

Visión socialista

Por su lado, Fernando Silva, asesor de producción, señaló que esta unidad es una visión que tuvo el Comandante Hugo Chávez Frías como un eslabón más para seguir con la producción de semillas en el país, escogiendo la Mesa de Guanipa como la zona

más adecuada para llevar a cabo esta tarea, debido a su clima y potencial acuífero. Aparte de contar con productores especializados, infraestructura, variedades de cultivos adaptados a la región de manera agroecológica y un servicio de certificación de semillas.

Enfatizó que “Las semillas producidas en esta planta son de alta calidad, libres de plagas y enfermedades, pero sobre todo representan semillas socialistas. Nuestra agricultura tiene dos obligaciones prioritarias que son la soberanía y seguridad alimentaria de la nación y con esta producción de semillas estamos cumpliendo con estos compromisos, debido a que tenemos todas las condiciones agronómicas para hacerlo”.

Servicios

Por su parte, el coordinador general de la UBS “Noel Rodríguez”, Marcos Navarro, destacó que hasta la fecha la Unidad se han procesado 1 millón 70 mil kilogramos de semillas desde su inauguración. Actualmente se está recibiendo semillas de sorgo sembradas por la Empresa Integral de Producción Agraria Socialista (EIPAS) “José Inacio Abreu e Lima”, en conjunto con Agropatria, representando una de las mayores empresas a la cual se le presta servicio.

Norberto Fuentes, representante de la EIPAS, manifestó que “Esta Unidad viene a beneficiarnos a los productores de muchas formas. Primero porque podemos traer varios rubros al mismo tiempo. Segundo porque antes teníamos que enviar estas semillas a que las clasificaran y beneficiaran en otro estado del país. En cambio aquí ahorramos tiempo porque estamos en la misma zona y esto incentiva a los pequeños y medianos agricultores a sembrar más semillas”.



Punto y círculo

En el marco de la estrategia del Punto y Círculo, Rondón agregó que con la creación de la UBS “Noel Rodríguez”, se han generado 30 empleos directos y 120 empleos indirectos, beneficiando a más de 8 familias en la zona.

En ese sentido Orfelis Mata, residente del parcelamiento La Aventazón, expresó que la comunidad se ha sentido privilegiada por la fundación de esta Planta, ya que desde su inicio se han incorporado más de 100 personas a trabajar.

Noel Rodríguez: un luchador revolucionario

Noel Rodríguez, nació el 11 de marzo de 1946 en el Valle de Pedro González, estado Nueva Esparta y fue uno de los cinco hijos de la señora Zenaida y Rodríguez tuvo la suerte de graduarse de bachiller en el Liceo Briceño Méndez de El Tigre, estado Anzoátegui, de donde partió rumbo a la capital para seguir su carrera de Economía en la Universidad Central de Venezuela (UCV). Luego se unió a la militancia del partido Bandera Roja, hasta su desaparición el 29 de junio de 1973 en Caracas cuando fue detenido por el Servicio de Información de las Fuerzas Armadas (SIFA).

El hecho ocurrió durante el primer gobierno de Rafael Caldera, fiel miembro del partido Copei; y su caso pasó a formar parte del grupo de víctimas de la llamada democracia representativa, que se caracterizó por desaparecer y asesinar a la disidencia política.

Luego de 40 años y aunque parece muy tarde, sus restos han sido “finalmente encontrados” y fueron entregados a sus familiares, en el mes de febrero de 2013.